

Maison de la Littérature Jeunesse Francophone

En marge du salon du livre du Mans qui s'est tenu samedi 7 octobre, un collectif d'auteurs et éditeurs jeunesse a annoncé leur volonté d'y installer une maison du livre jeunesse francophone.

Tout comme Angoulême avec le 9e art, Le Mans aura-t-il bientôt sa propre cité dédiée à la littérature jeunesse ? C'est en tout cas le projet imaginé par un collectif d'auteurs et d'éditeurs jeunesse et dévoilé lors du salon du livre du Mans, le 7 octobre. Soutenue par la mairie de la capitale sarthoise, la future Maison de la littérature jeunesse francophone se veut "un lieu national fixe, entièrement dédié à la célébration, à la transmission et à la création de cet art riche, pluriel et mondialement connu qu'est la littérature jeunesse contemporaine de langue française".

Pour donner vie à cette première en France, le collectif a préféré à Paris et sa concentration d'activités culturelles, le potentiel du Mans. Installations immersives, événements, constitution d'un fonds d'archives, expositions, café-librairie ou encore résidences d'auteurs, d'illustrateurs jeunesse et même de chercheurs universitaires : le collectif ne manque pas d'idées pour dynamiser le futur espace. Reste encore à réunir les 2,6 millions d'euros d'investissement nécessaire à la réalisation du projet. Si Stéphane Le Foll, maire du Mans, s'est engagé à en financer le tiers, le collectif doit encore trouver des partenaires et le capital manquants. Il espère pouvoir inaugurer la Maison d'ici 2027.

par Elodie Carreira
(Livres hebdo – mardi 10 octobre 2023)

<https://www.livreshebdo.fr>

Qui sommes-nous ?

La Maison de la Littérature Jeunesse Francophone, ce sera un lieu national, fixe, entièrement dédié à la célébration, à la transmission et à la création de cet art riche, pluriel, et mondialement connu qu'est la littérature jeunesse contemporaine de langue française.

On y trouvera : des installations immersives qui donneront vie à cette littérature, des espaces de jeux, des expositions, mais aussi des archives de brouillons et croquis d'auteurices et illustrateurices à consulter sur place ou en ligne, une librairie, un café et un jardin.

Ce lieu ouvert à toutes, sera pensé pour accueillir tous les publics de la littérature jeunesse et ados (lecteurices et leurs parents, classes et leurs professeur·es, créateurices, professionnel·les et chercheurs et chercheuses), même (et surtout) ceux qui en sont le plus éloignés. Car bâtie sur un ensemble de valeurs que nous tenons à préserver par-dessus tout, cette Maison de la Littérature Jeunesse Francophone sera un lieu d'intérêt général et de justice social, accessible et sûr pour toutes, durable, inclusif, indépendant et ancré dans la vie locale.

Si nous arrivons à lever les fonds, nécessaires la Maison de la Littérature Jeunesse Francophone pourrait voir le jour à partir de 2027. En attendant, nous lançons un site, un Instagram et une newsletter pour faire parler du projet, trouver des soutiens moraux et financiers et réunir autour de nous toute la littérature jeunesse francophone.

.../...

.../...

Nous lancerons également très bientôt "La Maison avant La Maison" : des projets de médiation culturelle au Mans, mais aussi de célébration et de publication de la littérature jeunesse francophone. Le but ? Commencer à ancrer le projet dans la ville, rencontrer les actrices culturelles mais surtout le public du Mans, et commencer à faire du Mans le Angoulême de la littérature jeunesse.

sur HelloAsso – octobre 2023

<https://www.helloasso.com>

Pour soutenir la *Maison de la Littérature Jeunesse Francophone*, c'est [ici](#).